

# 新しいとひば

令和4年2月28日  
流山市立新川小学校  
04-7152-3004  
第11号

<https://schit.net/nagareyama/sinsyou/>

## 「共生」

本校の本年度の学校教育目標は「共に生きる力の育成」です。別の言い方をすれば、一人ひとりの子どもたちにこれからの共生社会を生きる力を身につけさせようというものです。文部科学省のHPでは、共生社会について「誰もが相互に人格と個性を尊重し支え合い、人々の多様な在り方を相互に認め合える全員参加型の社会」と謳っており、「このような社会を目指すことは、我が国において最も積極的に取り組むべき重要な課題である」とも言っています。

一方、全国の不登校児童・生徒は、8年連続で増え続け、令和2年度の文部科学省の調査では196,127人にもものぼりました。現在、増え続けている流山市の人口が約20万5千人ですから、ほぼ流山市の人口と同じぐらいの人数の子どもたちが全国では何らかの理由で学校に登校していないということになります。これは、割合で考えると100人あたり2.05人ほど、大雑把に言って2クラスに1人は不登校の児童・生徒がいる割合になります。

このたび、新川小学校校舎内施設2教室を活用して、流山市の施設であります教育支援センター「フレンドステーションしんかわ」が4月に開設されることとなりました。ご存知の方もいらっしゃるかと思いますが、「フレンドステーション」につきましては、既に生涯学習センター(エルズ)内に既設されている、主に不登校児童・生徒対象の教育支援施設であり、今回開設される「フレンドステーションしんかわ」は市内2つめの施設ということになります。



「フレンドステーションしんかわ」は本年度までの新川小校舎でいうと「かがやきルーム」と「児童会室」に開設されます。したがって、「音楽室移動の時は?」「かがやきルームはなくなっちゃうの?」「計画委員会はどこでやるの?」「そもそも新川小の子じゃない子どもたちが入るのは…」子どもたちはもちろん保護者の皆様もさまざまなご心配をされるのが当然だと思います。新しい教育施設を迎え入れるのですから、運用面でのすり合わせは当然必要になっていきます。いや、むしろそういったことの一つ一つが子どもたちにとっては「共生」の良い学習機会となるのではないのでしょうか。

あと18日で6年生は卒業式を迎えます。コロナ禍ではありますが、職員一同精一杯の準備をして6年生を見送りたいと考えております。保護者・地域の皆様におかれましては、学校教育への御理解・御協力を賜り、本当にありがとうございました。この1年間上述しましたように「共に生きる力の育成」を学校教育目標とし、保護者の方や地域の方、そして学校職員で「チーム新小」として取り組んで参りました。来年度は、コロナ禍によって早まった1人1端末事業、新学習指導要領実施ともに2年目となり、日本の教育自体が大きな節目を迎えていることをひしひしと感じております。皆様方の御支援があったからこそ、子ども達はコロナ禍にあっても着実に成長することができております。今後とも新川小学校の子ども達を温かく見守っていただくと幸いです。尚、新年度は新1年生55人を迎え、普通学級12学級、知的2学級、情緒1学級でスタートする予定です。

# 3月の予定

- 1日(火) 月曜日課 委員会活動  
クラブ発表会(放送)
- 2日(水) 読み語り クラブ発表会(放送)
- 3日(木) 卒業を祝う会
- 4日(金) 特別日課5時間授業  
14:20下校(~16日)
- 8日(火) スクールカウンセラー来校
- 9日(水) 読み語り 学校開放会議  
おはなし会(6年)  
祝う会を見る会(放送)
- 16日(水) 読み語り アルミ缶回収  
給食最終日
- 17日(木) 短縮日課3時間  
卒業式前日準備  
1~4・6年 11:45 下校  
5年 14:30下校
- 18日(金) 卒業証書授与式
- 21日(月) 春分の日
- 22日(火) 短縮日課3時間 11:45下校(~23日)
- 24日(木) 3学期修了式 11:30下校

# 4月の主な予定

- 6日(水) 着任式・始業式  
11:35下校
- 7日(木) 短縮日課 11:50下校
- 8日(金) 給食開始
- 11日(月) 入学式
- 14日(木) 学区調査日(~18日)
- 18日(月) 委員会活動  
1年生給食開始
- 19日(火) 全国学力学習状況調査  
学力テスト
- 20日(水) 入学を祝う会
- 21日(木) 地区児童会
- 22日(金) 学級懇談会
- 25日(月) 希望面談(~28日)

※新型コロナウイルス感染症の状況により、変更となる可能性もあります。

## 卒業を祝う会の視聴について

3/3に卒業を祝う会を実施します。保護者の皆様には直接参観していただくことができませんが、後日動画を視聴できるように、準備をすすめています。3/11に、視聴のために児童用タブレットを持ち帰る予定ですので、是非御家族で、発表の様子をご覧ください。

## 令和4年度の主な行事変更

・運動会・・・今年度は感染症の状況を考慮し秋に実施しましたが、来年度は当初の予定に戻し、5月実施を予定しております。詳細については、4月にお知らせします。

## 6年生へ感謝のメッセージ

2月には、第3回ふれあい遊びを、5年生が中心となって計画し、全校で交流する予定でしたが、感染状況により実施できませんでした。その代わりに、5年生リーダーが全学級をまわって、6年生に向けた動画を撮影し、全校で視聴しました。「6年生はいままで遊びを考えてくれてすごいと思った。」

「中学校でも頑張ってほしい。」など、短い動画ではありましたが、学級みんなで手を振ったりウェーブを作ったりして、笑顔いっぱいメッセージを伝えました。



## 今月までの表彰

### 千葉県小中高書き初め展覧会

千葉日報社賞 3年生

### ポプラ社2021全国学校図書館POPコンテスト

イラスト賞 5年生



おめでとうございます。